



## ROBERTO FANTUZZI Y VOCACIÓN GREMIAL

SEÑOR DIRECTOR:

La partida de Roberto Fantuzzi, destacado dirigente gremial, fundador y presidente de la Asociación de Exportadores de Manufacturas, Asexma, nos motiva a expresar nuestras condolencias a su familia y a su gremio. También nos invita a una reflexión sobre la importancia de que las personas vinculadas al mundo empresarial concreten su vocación de servicio considerando a los gremios.

Roberto Fantuzzi tuvo la virtud de organizar a pequeñas y medianas empresas para abordar juntas el desafío, en ese tiempo incipiente, de la apertura de Chile al comercio exterior. La idea de relacionarse comercialmente con todos los países, compitiendo de igual a igual con nuestros productos y servicios no era aceptada unánimemente por todos los actores durante la década de los setenta y ochenta. Líderes como Fantuzzi tuvieron la visión de creer que era posible que las manufacturas chilenas pudieran llegar a otros mercados. Esa impronta le otorga un lugar de preferencia en la historia económica del país.

Hoy, que Chile busca caminos para impulsar la formalización de las actividades productivas y fortalecer, de este modo, a las pequeñas y medianas empresas, a nombre de ICARE expresamos nuestro reconocimiento y recuerdo a la figura de este empresario y dirigente gremial que ha partido.

**Holger Paulmann**  
Presidente de ICARE